N. 268 1982

lia

organiza

cos com

emos asu-

desastro

PNV

itivo, exi-

te los pla-

ue se rea-

1 los que

esta rei-

guir que

los arbo

pidan ver

Zuloa

campaña

a los tra-

rias ideas

orista" y

a fase fi-

ser utili-

que les

pios golrreno, el

proviene

npaña de

iones del

ara lavar

e los tra-

ierta me-

y de que de repre-

Gobierno

a brutal odo está

discrimi-

rvención

tado de

dinero,

ia social

resente

r la Col·

e les da

s delato-

la legiti-

las con-

tra esta

resistir

frente a

ra, fren-

obre la

ampaña

minut0

cionaria

ora, por

ampaña

ante el

un sitio

ha, con-

presión,

. Todo

rado en

ajadores

itivo de LKI

no.

Apirilaren 29-tik Maiatzaren 6-ra

mundu guztiko langileok elkar gaitezen!



1 de MAYO

1. Hay un temple obrero duro, radical que ha estallado por toda la geografía industrial del Estado. Como aquí Echevarria y General Eléctrica, también en Madrid con la espectacular y masiva lucha de Jhon Deere y Getafe y la construcción; la reciente huelga General de Asturias; las movilizaciones jornaleras en torno al Empleo Comunitario en Andalucía; la rabia de los mineros extremeños encerrados en las minas en torno al plan Presur; la firme reacción de los trabajadores del Vallés barcelonés...

En todas estas luchas en las que quizá el movimiento obrero vasco no ha reparado suficientemente, hay una constante de rebelión surgida desde la última trinchera a la que los trabajadores hemos sido obligados a retroceder: la DEFENSA DEL PUESTO DE TRABAJO.

Sometidos como estamos a la brutal presión golpista, y situados en el fondo mismo del retroceso ante los ataques de la derecha, es necesario valorar en su justa medida estas muestras de resistencia de la clase obrera, porque tras ellas se esconde un gran potencial de respuesta no quebrado todavía. Porque estas luchas van a ser, sin duda, los fundamentos de un futuro relanzamiento obrero.

2. La filosofía del pacto social ha presidido desde el Pacto de la Moncloa hasta el ANE un largo ciclo político de derrotas para el movimiento obrero: Aún hoy 1 de Mayo sus firmantes, siguen empecinados en enarbolar la bandera de la "consolidación de la democracia contra el terrorismo y el golpismo". Pero siguen haciéndolo de la manera más eficaz para que su resultado sea, justamente, la exacerbación del "golpismo y el terrorismo": plegándose a la derecha, inhibiéndose de la lucha contra la reacción.

Su balance del ANE es impresentable. Ni tan siquiera desde el punto de vista de su mismo cumplimiento. El retroceso social y económico de la clase obrera ha sido enorme. En este

Pero si los ugetistas extremeños, los trabajadores de Getafe, o del Vallés se han movilizado es porque en el pantano del reflujo hay corrientes renovadoras del movimiento obrero. Estas corrientes han nacido al calor de una fuerte radicalización de los trabajadores frente a agresiones desmedidas de la patronal, pero sobre todo por el efecto de un importante desplazamiento hacia la izquierda de sectores enteros de los sindicatos tradicionales, particularmente CCOO, dato de gran importancia sin el que no hubieran sido posibles una buena parte de las luchas mencionadas. Y esta lenta pero significativa relfexión se dirige contra la inutilidad del ANE y a favor de

una línea de resistencia política y sindical más firme.

En Euskadi, esta reflexión está situada en una buena parte en el terreno de la izqueirda revolucionaria, y por tanto muy polarizada fuera de los sindicatos mayoritarios. Pero en el fondo mismo de la grave crisis que atraviesan éstos, y quizá por esta misma razón, se están sentando las bases para la consolidacion de posiciones de izquierda.

3. Este primero de Mayo, conoceremos en Euskadi el más agudo clima de división y deserción de masas que hayamos conocido quizá en muchos años: la disociación de convocatorias, el enfrentamiento en los mismso contenidos, resume todo un ciclo de desastres. Luchas obreras radicalizadas aisladas por la burocracia sindical, fracasos en la negociación colectiva, que hay que apuntar en la cuenta del ANE, una nueva edición del clima "antiterrorista" excitado por las recientes acciones armadas etc.

Nunca tan pocos estaremos, casi con toda seguridad, tan divididos. Y sin embargo, sólo un sectarismo recalcitrante puede saludar esta situación como conveniente para "desenmascarar" posturas, definir los muros y los "bloques ideológicos": los reformistas con los reformistas, los rojos con los rojos, los democráticos por aquí y los militaristas por allá... Y quizá los trabajadores en sus casas!.

En este contexto, la actitud unitaria no es una mirada franciscana hacia la realidad. Quienes la defendemos, estamos también convencidos de que la decantación ideológica, la reflexión que culmine en la división "a cuchillo" entre el programa del reformismo obrero y el de la izquierda es la única base posible de una recuperación del movimiento obrero. Pero la experiencia nos muestra que los trabajadores cuando se ponen en marcha encuentran siempre las bases unitarias más elementales que les permiten confluir juntos en la lucha, porque aspiran a la unidad y se sienten fuertes con ella.

iAvanzaremos recomponiendo la unidad o no avanzare-

mos!

Gobernua eta Euskadi

Errepresioa, besterik ez

Denbora asko ez da, partidu gehienak (eta poliziako buruzagi batek demokrata itxura eman nahiez ere bai) esaten zutela "Euskal arazoak" neurri politikoak eta ez poliziakoak eskatzen zuela. Noski, neurrion izaera eta mugak ez ziren berdinak denontzat agerian geratu zenez Gernikako Estatutuaren inguruan. Denbora pasa eta, alderdi hoietatik gehienak, PSOE heuren aitzindari, neurri poliziakoak hartu behar zirela hasi ziren esaten. ETA-ren azken ekintzak direla eta, alderdion parte on bat, inolako lotsa barik neurri poliziakoen alde batez ere azaldu da.



Ipuineko otsoaren gisan, zein pustura erortzen baitzen urdailean zeuzkan harriek ematen zioten egarria kentzera joaten, alderdiok estaduaren aparaturako euskarriaren putzu zikinean erori dira, eta hau hoien politikan tentsio kolpistaren estratejiak duen eraginagatik.

Berriro ere Ejerzitua kalean

Ihaz ere, ejerzitua saiatu zen muga eta itsasaldean ETA-ren aurkako borrokan euskarria emanez. Hasera batetan heuren egintza ez zen izan oso efektiboa; baina halako egoera berrietarako, ejerzituak ba du ibili den aldeetarako inpermeabilizazio handi bat egiteko esperientzia, "Estado de Excepción" delakoetan edo kolpe militar batetan erabiltzeko, mugako bide zaharrak, masen arteko errepresiotik ihes egiteko, ibili behar dituztenak detenitzeko. Aurten urrats berri bat eman da, errepidean, Gipuzkoa erdian, Azpeiti eta Zestoa artean kontrola jarri izan dute, hau izan daiteke ejerzitua hiritarren kontrol eta errepresio lanetan abiatzearen lehen pausoa. Betidanik esan ohi da "erreza dela ejerzitua kaleratzea, baina oso zaila berriro koarteletan sartzea", errepresio lanetan ihardu teak leku guztietan musturra sartzera eta ohitura hartzera bultzatzen ditu ta. Zer gertatuko da Coruñan gertatu

zenaren modura ofizial "ultra" batek (eta ez dira gutxi) ikurrinarekin sartu edo "rojigualda" delakoa bere tokian jarraitzera behartzea okurritzen bazaio? Zer gertatuko da soldaduak ofizial batzuen mandupean Vicálvaro-n gertatukoaren modura diskoteketan sartu eta jendea makilak ateratzen badute?

H.B.ren persekuzioa

Beti izan esan dugu alderdi politikoen deslegeztapena heuretatik "muturrekoenak" (ezkerrekoak, noski) lege kanpotik jartzetik hasten dela, eta ere bai deslegeztapen hau alderdion buruzagiak, heuren deklarazio politikoak direla ta, detenituz hasten dela PSOE eta PCE-k Nafarroan inondako anka sartzea egin dute HB eta ezker iraultzailearen deslegeztapena eskaltzearen politikako partaideak izanik. Eskumak poz pozik erantzun du; eta Marcelino Oreja berak ere, horrelako zerbait esanaz, erantzun du. Hau ez da honela geratu, Nafarroan bertan Iñaki Aldekoa detenitu dute. Eta "Lege antiterrorista" ezarri, ETA-ri lagundu diolako akusazio eginik (hori berori egin zuten Urbiola-rekin lege hori ezartzeko, azkenean libre irtenik hau froga faltan). Bere emazteak juezari salaketa egin dio badaezpadazko torturengatik komisaldegian hain itxura larriaz ikusi zuen eta. Baina kasorik flagranteena J. Idigoras-en detentzioa, nahiz eta geroago libretxi eta Txomin Ziluaga-ren detentzio saioa izan da. Heurak egin zuten prentsaurrekoagatik, non nahairatzen bazuten egoera honen negoziaturiko irteeraren posibilitatea. Barru arazotako Ministeritzak "terrorismoaren apologiako delituak" aurkitzen ditu egoera politikoaren irteeraz heuren iritzia eman nahi dutenek esandakoan. Gobernuak HBk bere irteera politikoak ez ditzala azal bila dabil, eta honela libertateak mugatzeko politika sortzen du, erakutsirik zein izango den etorkizunean burjesiaren politika langileek sistima burjesa arriskuan jartzen badute. Honexegatik Maiatzaren lehen honek, bere xedeen artean jarri behar du errepresioaren gorakada gelditzea eta erakunde iraultzaileen aiderazpen eta eratzeko askatasunaren eskubidea defendatzea.

J.I. Bikila

El Frente por la Convivencia pacífica avala la política represiva del Gobierno.

A raíz de la última acción de ETA en Navarra donde resultó muerto un policía nacional, se ha constituído un Frente común de lucha para la defensa de la convivencia pacífica, formado entre otros por UCD, UPN, PSOE, PCE, USO y UGT. Este frente no es más que una reedición de los que en septiembre del 80 se crearon por la paz y contra el terrorismo. Tanto aquellos como éste no son sino instrumentos de la derecha para aprovechando las acciones armadas de ETA, atenten contra las libertades y derechos de los trabajadores y el pueblo. En Navarra estos frentes que paradógicamente responden a una alternativa de la derecha a la situación institucional con el resto de Euskadi Sur y, consiguientemente la vía del Amejoramiento Foral, con lo que se convierten en sumamente indigestos para el PNV. Pero en esta ocasión, el objetivo primordial no ha sido eso, sino que su declaración de constitución ha sido una agresión directa a la libertad de expresión, en concreto al diario EGIN, y a la existencia de fuerzas políticas como HB. Así "Instan a los poderes públicos para que ejerzan las medidas adecuadas de cara a penalizar a aquellas personas o medios de comunicación social que vienen haciendo apología del terrorismo".

La acción policial no se ha dejado esperar. A los dos días son detenidos en Navarra Iñaki Aldekoa, Patxi Zabaleta y los hermanos Aiensa. La Acusación del MULC contra Aldecoa como encubridor de los atacantes de la tanqueta, cobijándolos en su propio domicilio, viajando a Francia con una persona que es la cabeza más visible de HB de Navarra, que ha sido portavoz parlamentario de su grupo en el Parlamento Foral, que está todos los días dando charlas sobre el Amejoramiento... es simplemente ridícula. Y no oculta que lo que esta detrás es la caza de los hombres más representativos de HB para avanzar en el desmantelamiento de esta organización política.

Por ello se demuestra, una vez más, que el temor policial, el menoscabo de las libertades y demás medidas represivas es la única salida que el gobierno está dispuesto a dar a la situación en Euskadi. Y el PSOE colabora activamente cuando forma parte de los Frentes que azuzan la actuación policial y plantea la necesidad de movilizaciones contra el terrorismo (ellos que siempre intentan impedir las movilizaciones contra el paro, la represión, las faltas de libertades...).

Igor Zelaia

maquinarias, etc. etc.

Juicio contra la clase obrera

A pesar de que alguien puede pensar que todo ha pasado sin pena ni gloria, el juicio contra los cuatro trabajadores de Olarra, va a ser un acontecimiento sonado y si no... al tiempo.

Su importancia radica en el hecho de que se trata del "primer jui-cio bajo la democracia" en el que unos trabajadores se sientan en el banquillo de los acusados a causa de defender intransigentemente los derechos de sus compañeros y por emplear unos métodos de lucha acordes con la misma intransigencia patronal.

Olarra el Patrón intransigente y so-

Olarra, ese patrón soberbio, estaba acostumbrado (y sigue en ello) a disponer en su fábrica de un plantel de "enlaces sindicales" que no eran otra cosa que emisarios de sus designios, así que cuando llega la Democracia, se hacen las Elecciones Sindicales y en su fábrica se alza con la mayoría del Cté, una Sección Sindical de empresa de CCOO, dirigida por una serie de hombres que estaban dispuestos a todo menos a venderse, se le trastocaron los cables.

Pero cuando decidió pasar a una ofensiva terrible, fue cuando encima esta gente le obligó a firmar un convenio decente. Este fue el comienzo de la historia que nos ocupa y que ha desembocado en los juicios Porque en aquel momento Olarra se propuso acabar con la cabeza y de una manera ejemplar.

Empezó por no aplicar aspectos ridículos del convenio como primera provocacion y ante la resistencia de los trabajadores, pasa a una segunda fase que consistía en no reconocer al Comité democráticamente elegido por los trabajadores y llamar a los Sindicatos en su auxilio, exigiendo unos interlocutores sindicales más civilizados de los que le había tocado en suerte. Primera catástrofe histórica: los dirigentes sindicales se ponen automáticamente de su lado, resgándose las vestiduras al mismo tiempo que toda la CEOE, indignados de cómo en pleno siglo XX todavía hay trabajadores que ¡OCU-PAN LAS OFICINAS DE LA EM-PRESA! ... Y ENCIMA EXIGIENDO QUE SE APLIQUE UN CONVENIO YA FIRMADO. El resto de la historia: la larga huelga de casi, sin casi, cuatro meses.

Nos quiere meter en un puño!!

Olarra a la cabeza con toda la CEOE detrás, están jugando fuerte por si cuela.... Tratan de clavar esta cuña en el movimiento obrero: ilegalizar y sancionar en estos momentos para poder resistir la ofensiva patronal. Estamos hablando de la ocupación de los locales de la empresa, los piquetes de extensión, el control de la salida de materiales y de

Cuántos trabajadores y trabajadoras de todo tipo de empresas han tenido que ocupar los bancos propietarios, cuántos otros han tenido que montar guardia día y noche para que no se lleven las máquinas o saquen aquellos materiales que destruirían la eficacia de su huelga... Pues bien, si renunciamos a estos métodos de lucha, ¿qué nos quedará?

Olarra y la CEOE, son al máximo de coherentes, estos juicios y los que vendrán son la guinda para poner encima del pastel del Estatuto de los Trabajadores y de la Ley Básica de Empleo.

Saracibar, Tueros y los demás

Estos sí que son la monda, porque si se trata de defender su pastel, se alían con el mismo diable, léase

Pero en este artículo nos interesa resaltar un hecho reciente que tiene que ver con la campaña contra los juicios: se trata del comunicado de prensa del PCE EPK en el que -citamos textualmente - "expresan su temor de que la patronal más dura, la derecha más reaccionaria, trate de ir hasta los límites que puedan rayar con la venganza, con este proceso judicial". Pues nos alegramos sinceramente, de que el Sr. Tueros empiece a suponer que la patronal más dura y reaccionaria está dispuesta a todo.. incluso hasta la venganza. A ver si cambia un poco de política, aunque lo dudamos.

Pero lo que raya con el delirio es que mientras Tueros desautoriza los métodos de lucha antisindicales (la ocupación), por su parte su camarada Nicolás Sartorius considera que sería necesario modificar la Ley de Defensa de la Cosntitución en su artículo referente a los piquetes de huelga por considerarlos restrictivos de la libre acción sindical.

Sin embargo esta línea sindical de Sartorius está siendo dinamitada por Tueros en la medida de que sus condenas a los métodos antisindicales está facilitando a la derecha y a la patronal todos los argumentos del mundo para que aplique con todo rigor todo el repertorio de leyes que tiene contra los trabajadores.

La Izquierda sindical ante los juicios

La izquierda sindical ha sido la única que ha impulsado una campaña de solidaridad y movilización, que ha logrado influir en sectores significativos, aunque ello no se haya traducido en una movilización de masas importante. Conclusión hacia delante: a pesar de todas las limitaciones, constituye un ejmplo positivo de resistencia que hay que impulsar frente a nuevos intentos que la patronal va a intentar llevar más adelante para atajar cualquier brote de resistencia obrera que suponga consecuentemente a sus cada día más duras medidas antiobreras.

J. Vidal

1.-

te y

ade

visio

da

cipa

dad

gan

con

ra

dica

CC

cort

izqu

sido

gun

Pan

to

rad

una

esta

bei

er

be

zu

ke

al al

Sa E b

Así fue la campaña en datos:

Se editaron 16.000 carteles y a lo largo de 15 días se repartieron cerca de 200.000 octavillas en las cuatro provincias de Euskadi.

El lunes 19 de Abril, los trabajadores de Olarra ofrecieron una rueda de prensa denunciando el juicio como "un juicio contra la clase obre-

El movimiento de solidaridad ha abarcado:

1.500 Trabajadores Delegados de Euskadi, entre los que cabe destacar las Federaciones Provinciales de CCOO de 'Químicas de Gipuzkoa y Nabarra; Téxtil, Minería y Comercio de Navarra, así como Artes Gráficas de Araba; así como las Secciones Sindicales de CCOO de; POTA-SAS DE NAVARRA, TORFINASA MIASA, HIGRONSA, INDUSTRIAS DEL CAUCHO, C.A.V. Bilbao, AYTTO. de Galdakao; además de otras muchas Federaciones y uniones locales de este sindicato.

1.055 Delegados de Catalunya; el SOC de Andalucía, cargos electos de HB, EMK y LKI; Diputados al Parlamento Navarro y parlamentarios en el Congreso de Madrid, así como artistas, periodistas, aboga-

El pasado sábado, 50 trabajadores detuvieron y pintaron un autobús de Olarra que llevaba a Nabarra a otros tantos periodistas, cuya opinión se pensaba comprar a cambio de una buena comida.

El lunes, víspera del Juicio, se convocaron manifestaciones en Bilbao, Gasteiz e Irunea, no pudiendose celebrar esta última por expresa prohibición gubernativa...

Convocada al final de la Manifestación de Bilbao, el Lunes a la noche se realizó una encerrona en la Catedral de la Villa a la que asistieron 60 personas y donde tras la proyección de una película sobre la huelga se abrió un debate sobre el mismo

Por último, hoy martes se ha dado una concentración de 300 perpersonas ante el Palacio de Justicia donde a partir de las 10,30 horas se iniciaba el juicio contra los trabajadores.

Trabajadores de Farmacia en Huelga:

"CCOO y UGT no nos apoyan porque no aceptamos el ANE"

Llevan 48 días de huelga. Una huelga que comenzó el 8 de Marzo en un sector donde la mayoría son mujeres y con un sueldo medio de 32.000 pts. Exigen un aumento del 15 al 17 por 100 y su razón es sencilla: "no es lo mismo aumentar un 11 por 100 sobre salarios de 60.000 pts. que sobre nues-

Pero una vez más la actitud cerril de unas burocracias sindicales que se prestan más a cumplir sus compromisos con la patronal que sus responsabilidades con los trabajadores puede conducir a un convenio - en este caso el de farmacias - a una dificil situación en la que es posible que el aumento de la banda salarial se ciña al ANE, pero la victoria será de la Patronal.

En cualquier caso lo que resulta extremadamente vergonzoso, es que estas centrales que son conocedoras de la pertinente actitud ilegal de la patronal a lo largo de la huelga en hechos que atentan contra el mismísimo ejercicio de ese derecho no hayan dicho aún esta boca es mía.

A estas alturas el Cté de Huelga de Farmacias ha iniciado una campaña de solidaridad en el conjunto del Estado y en Bizkaia para romper el bloqueo de la patronal a la negociación.

Menchu de Arbide, presidente de la Asoc, de Trab. y Aux. de Farmacia nos explica a continuación el momento de la huelga.

Zutik!.- Tras cuarenta y ocho días por nuestra parte, como de las prehuelga, caracterizados fundamentalmente por un estancamiento de las negociaciones a causa de la cerril postura de la patronal ¿qué balance haceis de vuestra lucha y de esta intransigencia de la patronal?

Menchu de Arbide.- El balance lo planteamos a dos niveles: económico y sindical. A nivel económico creemos que va a resultar desfavorable, pero en el terreno sindical consideramos como muy positiva la experiencia que estamos desarrollando. Porque la huelga está sirviendo para que en el sector se vaya tomando conciencia de que somos unos trabajadores que tenemos derecho a unas condiciones de trabajo y salariales mínimamente justas. Algo que anteriormente no se daba, pues al ser mayoría mujeres las que trabajamos en farmacias, el salario que percibiamos no tenia un carácter tal para nosotras, sino que era una especie de complemento económico para las necesidades de casa.

En cuanto a la intransigencia patronal consideramos que no es producto tanto de una falta de fuerza siones de la CFOF que ejerce sobre la patronal para que esta mantenga su oferta dentro del marco del ANE Consideramos que a estas alturas, para la patronal prima más el aspecto político de hacernos tragar el ANE que un rechazo frontal de nuestra

Zutik!.- Llevais cerca de dos meses de huelga; no cabe duda de que es una huelga larga y que aún se puede hacer más pesada cuando la efectividad de la misma esta siendo minada por la patronal a base de sustituir huelguistas por 'intrusos''. En este contexto parece ser que el marco de vuestras movilizaciones no hace retroceder a la patronal. Habeis pensado cambiar vuestra dinámica de lucha ante esta realidad?

Menchu de Arbide.- Evidentemente el interés de la patronal está en quebrar nuestra huelga a base de dar largas al asunto. Nosotros hemos valorado la situación hemos tomado conciencia de que la huelga puede ir para rato.

De todos modos, dada la situa-

ción pensamos que no podemos volvernos para atrás y lo que estamos haciendo es buscar nuevos canales por los que dar mayor trascendencia a esta huelga.

Así, por ejemplo, hemos estado reunidos como los demás compañeros de farmacia a nivel estatal y en estos momentos en el resto de las provincias se está informado del significado de nuestra huelga. Al mismo tiempo nos hemos reunido la Coordinadora Norte de Farmacias y estamos planificando un plan de acciones en solidaridad con nuestras

También hemos tocado las aldabas del Gobierno Vasco, primero a través de su Conserjería de Trabajo para que mediase en el conflicto y lograr sentar a la patronal en la mesa cosa que resultó infrúctuosa - y ahora directamente con el propio Gobierno.

Por último nos hemos dirigido a todos los partidos y sindicatos de Bizkaia con el fin de recabar apoyo para poder dar una mayor amplitud a la lucha y forzar a la patronal a sentarse. Hasta ahora solo hemos recibido el apoyo solidario de los "más radicales" y CCOO y UGT se han desentendido de nuestra lucha porque dicen que ellos firmaron el ANE nosotros luchamos contra el

ELA por su lado aún no ha dado su respuesta pero tenemos entendido que mira con bastante simpatía nues-

Zutik!.- En las últimas semanas la lucha ha adquirido - según la prensa diaria - unas cotas de violencia que se utilizan para restar legitimidad a la lucha de los trabajadores Que pensais de esto? Responde en alguna medida a una provocación de la patronal para tratar de dividir a los trabajadores?

Menchu de Arbide.- En primer lugar queremos señalar que es totalmente lógico que en una huelga tan larga, y ante una patronal que no respeta ninguna legalidad, haya sectores de trabajadores que se radicalizan y que traten de quebrar por la fuerza estas actitudes de la patronal, como la de introducir intrusos en nuestros puestos de trabajo.

El Comité no esta de acuerdo con estas actitudes porque la huelga

es legal y hay que mantenerla en ese

En cuanto a las detenciones, sí creemos que responden a una medida de la patronal, porque los 33 compañeros que fueron detenidos a la misma hora y cuando realizaban tareas idénticas a las que venian realizando hasta entonces. La razón de estas detenciones la encontramos en la reunión que la víspera mantuvo la mesa negociadora de la patronal.

Bizkaiko emakumeen asanbladaren agiria

Bizkaiko Emakumeen Asanbladak, bere elkartasuna ageraraztea nahi du farmaziako emakume langileek daramaten borrokarekin, bere komenio probintzialaren sinadura lortzeko, bi hilabeteko greban ari baitira.

Farmaziako sektorearen egoera edo problematika nahiko ezezaguna da. Lanharremanetan ematen den paternalkeriak langile gehienek, batez ere emakumeak direnak, jasatzen duten benetako egoera izkutatzen du.

Farmaziako ugazaberiak, emakumeen lana aukeratu dute, tradizionalki eta oraindik ere, hau merkeena baita. Horrela, emakume baten soldata 32.000 pesetara gutxi-gorabehera mugatzen da. Legez, ez egon arren kategorien desberdintasunik edo diskriminaziorik, praktikan agertzen zaizkigute, zeren soldatak oso txikiak direnez, eskupeko diruak ematen dituzte eta noski, hauek soldataren paperean ez dira agertzen, Seguritate Sozialarentzat maula bat izanik. Dena dela, emakume gehienak eskupeko diru hauetatik kanpo gelditzen dira. Langileen kontzientziak, honelako eta horrelako beste gertaeren eragipena jasatzen duenez, batzuk oso nahasturik dabiltzate, osagarri bat bezala bere soldata kontsideratuz eta ez heuren lanaren trukez sor dizkioten ordainketa bat bezala.

Sektore honetako langileen, batez besteko adina, 29 urteetara mugatzen da eta gaztetasun honen arrazoia, emakume gehienek bere lanpostua laister uztean, bilatu beharko dugu. Joera hau ere, ugazaberiaren interesei oso ondo datorkie. Emakume gazteen lan erabiliz, bere irabaziak gero eta handiagoak dira, problemarik gabe, eta sozial arloan inolako erantzunbeharrik hartu gabe.

Émakume-langile bat, haurdun zegoelako kaleratu zuten. Baita ere, aintzinako lege laboralak, dotea zela eta, eragin handia du emakumea eskontzerakoan lanari uzteko hartzen duen erabakian.

Gaur egun jarraitzen duen greba, Martxoaren 8an hasi zen, beraz, emakumeen borrokaren egun internazionalean. Farmaziako sektorearen emakumelangileek ere, egun horretan egin genuen manifestapenean parte hartu zuten, bere borroka adieraziz, eta beste mogimendu eta eskaerekin bere elkartasuna azalduz. Greba irauten duen bi hilabete honetan, emakumeen partaidetasuna, gehienena izatetik aparte, oso aktiboa izan da, batez ere berri-emaleen taldeetan, eskirolak eta legearen aurka eta musturra sartuz, inoren lanpostuan lanean ari diren pertsonak salatuz. Komenio honen eskaera bat ANE-ren mugak gainditzea da, emakumeen egoera kontutan ez baitu hartzen eta gainera, emakumeek betetzen dituzten lanpostuen kontura, krisisaldi sozioekonomikoa erabakitzea saiatzen delako.

Langileek, emakumeak izateagaitik, jasatzen duten problemak garbi agertzeak ez ditu indarrak zatitzen komenioaren borrokan. Batez ere, honek komenioaren problematika zabaltzen du. Hørregaitik, gu, Bizkaiko Emakumeen Asanblada, emakume eta langile bezala, gure kideko hauekin eta bere borrokarekin bat egiten gara eta Maiatzaren lehena, guztiok elkar izango gara.